

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4516.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Miércoles 16 de Agosto de 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Sección editorial.

AMOR DE MADRE

¡Descansa en paz, madre mía!

¿Quién habrá que al leer el epigrafe de artículo no sienta conmovido su corazón dulcemente al pensar en la que le ha dado el ser? ¿Quién no recuerda con ternura los momentos en que cuidando de su infancia, pasaba esta mujer las noches enteras al lado de su cuna sin que la rindiése el sueño, velaba sus débiles y mal seguros pasos previendo el sitio donde debía llegar, ó donde se le ofrecía un tropiezo? ¿Quién no siente agolparse a sus ojos las lágrimas al pensar en la tierna solicitud de su madre?

Por mi parte confieso que mi corazón lo recuerda con dolor: con dolor digo, porque mi madre vive hoy al lado del Eterno.

Pero jamás su recuerdo se borrará de mi imaginación, porque jamás habrá quien á fuerza de amor logre extinguirle.

Mi alma en extremo expansiva ha necesitado siempre un fondo de amor en las personas que me rodean, porque en ella se nutre un foco de amor inextinguible que prodigo demasiado por desgracia.

Y si supierais, queridos lectores, cuantas amarguras, cuantas decepciones me ha acarreado esta prodigalidad, este lujo de amor!

En la edad de las ilusiones, y cuando soñaba ángeles en vez de mujeres, se le entregué á estas llenas de confianza y creyendo que lo rodearian de los mismos desvelos.

Tremenda decepción! los ángeles no lo eran sino en el rostro: jugaron con mi amor, se burlaron de él, y le arrojaron en el fango del mundo, dejándome el triste convencimiento que el amor es mentira, porque tiene por base el egoísmo.

Mas tarde y ansiando alguien á quien amar, un corazón con quien compartir mis pesares y alegrías, con las mejillas escaldadas por el llanto, y el corazón rebosando sangre porque se hallaba profundamente herido, me arrojé en brazos de la amistad.

Error! ¡funesto error! comprendí á mi pesar que la amistad era también un cupon negociable, y que así se entendía por todo el que en el mundo se llamaba amigo de otro.

«Triste de mí esclamaba yo: ¿con que es decir que en ese mundo, como en un abismo sin fondo, van á perderse las mas gratas afecciones, los mas tiernos sentimientos? ¿con que la miseria ha podido llegar á tanto que se envilezcan y prostituyan los nombres mas santos? ¿con que ese mundo brillante que destumbra al incau-

to como la luz de la lámpara a la mariposa, no es mas que disfraz con que se oculta la mas terrible podredumbre? ¿Y ese aroma embriagador de virtud que á lo lejos se percibe, no es otra cosa que el falso y seductor canto con que la pérfida sirena atrae al navegante para ser devorado entre la corrompida atmósfera del vicio? Triste de mí! yo habia nacido para amar; mi corazón necesitaba expansión, correspondencia pura como él, y en lugar de eso me he encontrado con cálculos frios, he oido máximas detestables que hieren mi alma y lucho por desechas, y han muerto cruelmente mis ilusiones, todos los sueños con que se habia nutrido mi infancia. En tal estado, ¿á quien volveré mis ojos? ¿á quien tenderé mi mano que la estreche con lealtad? ¿á qué corazón estrecharé junto al mio? ¡Eterno Dios! si todo en el mundo es mentira, para qué vivo en él? no vale mas la muerte que el convencimiento de tan triste verdad? yo podria creer que todo lo que figura por un valor real puede estíparse en la mitad, pero jamás llegé á temer que el oro fuera latón y los diamantes cenizas: si los sentimientos mas puros son mentira, ¿dónde hallaré la verdad?»

Una voz se elevó del fondo de mi corazón gritándome: «aun no lo has perdido todo; aun tienes á tu madre: ve á ella y encontrarás en su amor la verdad: ella llorará y reirá contigo, ella tendrá sus ojos fijos en tí, ella te ofrecerá una fuente de amor inextinguible y exento de esas pasiones bastardas con que el mundo mezcla todos los afectos, ella en fin te consolará de todos los pesares que el mundo te ha hecho sufrir.»

Y así fué.

Aun vivía mi madre, y sus brazos y su corazón fueron el asilo que yo encontré.

Me arrojé en ellos desesperado, y... consuelo inefable!

Aquel corazón en el cual yo no habia pensado, aquel corazón que acostumbrado yo á ver latir continuamente junto á mí habia juzgado insensible, aquel corazón del cual habia apartado el mio, habia seguido paso á paso todas las crueles peripecias de mi vida: habia adivinado en mi mirada mis pesares, en mi sonrisa mis placeres, habia leído mis pensamientos é identificado con mi existencia habia llorado con mis lágrimas, y reído con mi alegría: y todo esto habia sucedido en silencio, sin proferir una queja, sin darme un placer, sin exalar un suspiro, y cuando mi alma tan cruelmente herida buscaba un consuelo, un retiro ignorado donde alejarse, donde ocultarse á las miradas escudriñadoras del mundo que la buscaba con avidez para darle el último golpe,

encontré aquel corazón dispuesto á recibirme, á ocultarme, á defenderme, á servirme de escudo pereciendo en mi lugar!

Hé aquí el amor maternal! Único tesoro que desperdiciamos con prodigalidad, y del cual deberiamos ser avaros.

Único bien que existe en el mundo, y no sabemos conocer.

¿Quién desde el momento en que nacemos hasta que morimos cuida de nuestros dias con mas asiduidad, vela por nosotros con mas cariño, nos rodea de mas incansables cuidados, tiene su existencia fundida en la nuestra, sino una madre?

Madre! nombre dulcísimo cuya significación no comprendemos nunca demasiado!

Tiernísima palabra que solo se conoce lo que vale cuando se carece de ella!

Desventurado, el hombre á quien el rigor de su mala fortuna, la crueldad de pasiones sociales ó la impiedad del vicio, han privado de pronunciarla?

El lirio que separado del valle en que estaba al abrigo, ha sido colocado sobre la cresta de una inmensa y agreste montaña, donde brota entre la grieta de una Peña, á merced del hielo, de los ardientes rayos del sol, combatido por el huracán y la tempestad, no está tan solo en aquella soledad como el joven sin madre en el mundo!

El tímido é inofensivo cervatillo, que cansado de triscar y en sus inocentes juegos se alejó de su morada, y le sorprende la noche cansado y perdido en un bosque habitado por hambrientos tigres, no está tan espuesto á la muerte como el que viene al mundo sin madre!

El incauto é inesperto europeo que se arroja al agua á bañarse en los lagos indios donde los tiburones y caimanes en infinito enjambre ansian el momento de abalanzarse á su presa desde que han oífateado la carne humana, será mas fácil que salga sin lesión de entre las sangrientas mandíbulas, que el joven que entra en el mundo sin que el cariño y la solicitud de una madre le sirva de guía!

¿Y es posible que haya quien no contemple arrodillado, quien no intente adivinar los pensamientos, quien no llóre con sangre la pérdida de una madre?

¿Es posible que no comprendamos que el único amor exento de egoísmo, el amor sublime capaz de heroicidades, de sacrificios sin ejemplo, el amor cimentado en el desinterés y la abnegación, es el de la madre?

Después de alimentarnos en su seno, no bien vemos la luz, nos prodiga su sangre para vivir, y cuando ha separado una madre á su hijo del pecho aun cuando esto debiera ser su muerte?

Intenta adivinar lo que significa una lágrima, una sonrisa en la cuna, y se dejaría abrasar si fuese preciso sin exhalar el más leve gemido por no despertarnos!

Nos enseña á pronunciar las primeras palabras, y cuando las interpretamos con voz balbuciente, sus labios nos dan el premio de lo que para ella es una gracia.

¿Quién sirve de apoyo á nuestros pasos vacilantes, aparta los tropiezos en que pudiéramos caer, y con una solícitud sin igual lleva el alma pendiente de cada movimiento nuestro? la madre, solo la madre.

Llegó el dia en que los juegos de la infancia nos proporcionan esos mil azares á que están espuestos, y al ver la madre ensangrentada la frente de su hijo, quisiera enjugarla con sus labios, y ¡ay del que se atrevió á herirla! mas le valiera desafiar al león del desierto que afrontar la cólera de la madre!

Cuando en la adolescencia la juventud nos lanza al inmenso torbellino del mundo, la madre, solicita siempre, vela por la felicidad del hijo, goza en su dicha, le consuela con amor, ve y sufre resignada que se aleja el hijo de su lado, por acercarse á una nueva familia, y se estasia y concentra todo su amor en los hijos de su hijo, sin olvidarle por eso, porque el amor de madre es universal, y la mujer desde que es madre es toda amor, amor imperecedero, entrañable, eterno.

Si la muerte la arrebatara el hijo de su cariño, ¿quién podrá borrarla su recuerdo?

Nadie: en cada acontecimiento, en cada día y hora, en cada mueble; en un traje, en un libro, en una arma, en todo se halla el recuerdo de su hijo, y presente en su imaginación, consagra todo su amor a ese fantasma, y vive con la esperanza de reunirse á él en un mundo que no terminará.

Y todos, yo el primero, no comprendemos estos desvelos, este cariño, este inmenso raudal de amor hasta que nos vemos privados de él.

Entonces, cuando observamos que nadie cuida de adivinarnos, que nadie tiene constantemente los ojos clavados en los nuestros, que nadie respira con nuestro aliento, que hay quien teme acercarse á nuestro lecho cuando estamos enfermos, echamos menos el cariño de la madre, echamos menos y comprendemos lo que vale esta mujer.

¿Qué madre se ha separado de la cabecera de su hijo, porque padecía una enfermedad contagiosa?

Madre mía! si desde el lado del Ser supremo donde habitas, ves este mundo de desolación y engaño; si desde el cielo puedes protegerme como lo hacías á mi lado, no apartes de mí tu vista, no levantes tu mano! sea ella la égida protectora que cubra mi cabeza,

y sirvan estas líneas de demostrarte mi recuerdo! tú sabes cuánto te he amado! tú que ahora puedes leer los corazones, sabes que del mio no se borra jamás la memoria de tu amor!

Telesforo Corada.

Sección oficial.

La Gaceta del 13 contiene los reales decretos siguientes:

Nombrando consejero de Estado á don Manuel Sanchez Silva, con destino á la seccion de Gobernación y Fomento.

—Nombrando consejero de Estado á D. Joaquín Escario, destinándole á la seccion de Ultramar.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Telegrafia particular de El Porvenir. Madrid 14 á las 2 y 40 minutos de la tarde.

Se ha verificado con gran pompa el entierro del infante don Francisco.

El rey sale para el Escorial para asistir á las honras.

Ballesteros reemplaza fijamente á Amblard en la dirección de Aduanas.

Los españoles arrasaron las fortificaciones de Monte-cristi y Puerto Plata antes de abandonarlas.

La corte regresará por Logroño.

Protestaron ya todos los obispos, faltando solo el de Toledo.

San Sebastian, 12.—Hoy á las doce de la noche ha llegado aquí S. M. la Reina madre, procedente de Bayona, y ha marchado en seguida para Zarauz.

Zarauz, 12.—S. M. y real familia continúan aquí sin novedad.

Idem, 13.—Han llegado anoche la reina madre doña Maria Cristina de Borbon y el duque de Riansares su esposo. La entrevista con S. M. ha sido tiernísima.

Dícese que la corte saldrá de Zarauz el 24, y que regresando por San Sebastian se dirigirá á Bilbao, Pamplona y Logroño.

Por real orden de 28 de julio último, se autoriza al director general de Estado Mayor del ejército y plazas, para que pueda admitir á un segundo examen en la escuela especial del Cuerpo de Estado Mayor del ejército á los individuos que no hayan obtenido censura de aprobación en los exámenes de entrada y de fin de año que acaban de celebrarse, bien por haber manifestado timidez, por enfermedades justificadas, ó por cualquier otra causa legítima que se juzgue digna de ser tomada en consideración. Es asimismo la voluntad de S. M. que este acto se verifique en los primeros dias del próximo mes de setiembre para que los que resultasen ser apro-

En obra.
80
24
2,50
2,50
o esta
Parras,
siendo
á plazas
los con-
ductor
por la
5-4

bados puedan incorporarse desde luego en los cursos correspondientes.

Loemos en *La Correspondencia* del 13. La grave enfermedad de S. A. R. el infante D. Francisco, siguió agravándose durante la tarde de ayer, y á las cuatro se dispuso que se le administrara. Se confesó, pero habiéndose presentado vómitos pertinaces, no pudo recibir á Su Divina Majestad. Este estado de gravedad continuó con ligeras alternativas durante la noche en que descansó por algunos momentos.

Junto al lecho de S. A. han permanecido constantemente sus cariñosos hijos el rey D. Francisco, el infante D. Enrique y creemos que la infanta doña Isabel, que según hemos oído llegó ayer mismo.

Para las ocho de la mañana de hoy están citados los ministros, los gobernadores civil y militar de la provincia y el alcalde-corregidor de Madrid, para asistir al acto de darle el Viático, que tendrá lugar con el ceremonial de capilla pública, y al que asistirá toda la servidumbre de palacio, un zaguante de alabarderos y gran número de jefes y oficiales de la guarnición.

Tal vez el señor ministro de la Gobernación no podrá asistir, por haberse recargado anoche de su indisposición.

Anoche se avisó al ministro de Hacienda, que se encuentra en su posesión de Leganés, y al presidente del Consejo, que se hallaba en Somosaguas.

Dícese que el Sr. D. Francisco Ríos Rosas será nombrado regente de la audiencia de Madrid, pasando el Sr. Peñalver á la vacante que en el tribunal supremo de Justicia ha resultado por fallecimiento del Sr. Norzagaray.

Zarauz, 13.—Anoche á las once llegó aquí S. M. la reina madre, sin novedad. S. M. la Reina y su augusta familia continúan perfectamente. El estado sanitario es excelente.

En poder del cónsul de España en Orán existe la cantidad de 143 francos 10 céntimos importe líquido de la herencia de José Ferrer y Blasco, de 44 años de edad, hijo de Pascual y de Josefa, natural de Almoradí en la provincia de Alicante, que falleció en aquella ciudad el día 13 de abril último; y que podrán acudir á reclamar ante el referido consulado en la forma de costumbre las personas que se crean con derecho á la espresada sucesión.

Dice *La Correspondencia* del 13.

En la madrugada de ayer y después del toque de Diana se declaró un incendio de colosales proporciones en el cuartel del Rosario, situado en la calle del mismo nombre, á espaldas del cuartel de San Francisco. Las llamas empezaron á presentarse por un cuarto del piso tercero, encima del cual se encerraba alguna cantidad de pólvora, parte del material del batallón de cazadores de Figueras, y algunos otros objetos. La casualidad de hallarse alojado inmediato á este cuartel uno de los regimientos de ingenieros, ha contribuido indudablemente en gran manera á que el fuego no haya causado grandes pérdidas, pues los zapadores penetraron inmediatamente en el edificio y pudieron aislar completamente la parte incendiada.

En este siniestro han podido ocurrir varias desgracias; en el momento que las

llamas penetraron en el depósito de la pólvora, se hallaba en el tejado un obrero solo del Ayuntamiento llamado Antonio Soriano, el cual despreciando el peligro que le amenazaba, y sin escuchar las voces que le daban sus jefes desde la calle para que se retirase del peligro, con una manga en la mano echaba agua al fuego y en el momento de estallar la pólvora tuvo la suficiente serenidad para guarecerse en una boardilla, para que no le pudiera hacer daño ninguno de los grandes trozos del tejado que se desprendieron en aquel terrible momento. Este hecho no necesita ningun comentario. El fuego quedó dominado á las diez de la mañana y felizmente no ha ocurrido ninguna desgracia personal. Las pérdidas han sido bastante considerables.

El batallón de Figueras que estaba alojado en este edificio, se ha trasladado al cuartel del soldado.

Las habitaciones que se están preparando en el Instituto vizeaino para alojar á SS. MM. en el caso que allí se cree probable, de que visiten aquella villa, son magníficas. Aun cuando todavía no se hallan completamente concluidas ni amuebladas, puede ya formarse idea del buen gusto y elegancia con que se han adornado. El dormitorio de S. M. la Reina, pieza espaciosa y elegante, está vestida de blanco y azul; el tocador de blanco con viso amarillo y el despacho y algunas otras habitaciones se han adornado con muy buen gusto. El dormitorio del rey se ha decorado de encarnado y oro, y las demás habitaciones de blanco con verde y oro. Comunicando con las habitaciones de la reina se han colocado los dormitorios y tocadores de SS. AA. el príncipe de Asturias y las infantas, vestidas todas con el mayor gusto. El comedor se ha colocado en la planta baja del edificio, en un espacioso salon bien decorado.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Viena, 12.—Se espera en Salzburgo al duque de Oldemburgo, en donde deberá tener una entrevista con los soberanos de Prusia y Austria.

Southampton, 12.—El vapor-correo llegado á este puerto trae las siguientes noticias de América.

La pérdida ocasionada por el incendio en Valparaiso está valorada en 200,000 duros.

Las últimas noticias del Perú hacen esperar que se restablecerá en breve la tranquilidad en aquella república.

Ha habido grandes desórdenes en las provincias del Norte.

Los revolucionarios se han concentrado hácia Trujillo.

En la república de San Salvador vuelve á reinar el orden mas completo.

Paris, 12.—«El Memorial Diplomático» opina que la mision de que está encargado Mr. Bloomer alcanzará un éxito satisfactorio.

Viena, 11.—Se lee en el «Nuevo Hedomblatt» que pueden considerarse zanjadas las diferencias que existían entre Austria y Prusia, y que tan luego como se establezca una completa inteligencia, Mr. Bloomer está autorizado para hacer concesiones en la cuestión militar.

Nueva-York, 3.—El presidente Johnson está ligeramente indispueto.

Han sido anuladas las elecciones en Richmond.

El buque de vapor «Glasgow» se ha ido á pique el 31 de julio.

La deuda federal ascendía en 1.º de julio á 1,776,000,000 de dollars.

Varios separatistas elegidos por la Convencion de la Carolina del Norte, combatirán el que estos Estados vuelvan á formar parte de los de la Union.

El cambio del oro está á 144, y el algodón á 48.

Londres, 12.—Lord Lyons reemplazará en la embajada británica de Constantinopla al actual embajador Mr. Bulwer.

Roma, 8.—Se confirma haberse dado la órden de enganche de 3,000 hombres para completar los cuadros del actual ejército pontificio.

Marsella, 12.—No ha habido ningun caso de cólera.

Cartas de Lisboa esplican el estado de la crisis en que se halla el gabinete lusitano. Siendo imposible la continuacion del actual gabinete, y no mostrándose al parecer la Corona muy favorable al llamamiento del mariscal Saldaña, se pensaba en formar un gabinete de fusion bajo la presidencia del conde de Castro presidente de la Cámara de los pares.

Serian el núcleo de este gabinete Fontes de Mello, el primer orador del Parlamento lusitano, Casal-Riveiro, el que inició la gran reforma económica de Portugal, y Martens Ferrand, que es uno de los hombres mas respetables del partido regenerador.

Dícese que el emperador Napoleon abandonará el 20 el campamento de Chalons donde se encuentra, dirigiéndose directamente de dicho punto á Biarritz.

En la sesion que celebró el dia 3 de agosto la Dieta germanica, el representante de Hannover reclamó una indemnizacion por los gastos hechos para defender las costas del Norte durante la guerra con Dinamarca. Esta peticion ha sido mal acogida y enviada á la comision de asuntos militares. La Dieta ha aprobado en seguida por unanimidad el pago de las sumas gastadas por las tropas encargadas de la ejecucion federal en los ducados de Holstein y Lauemburgo. La peticion formulada por Sajonia y Baviera el 27 de julio último, ni ha sido aceptada todavía, ni tiene probabilidad de serlo.

La dimision del ministro del Interior en Italia se atribuye á no haber estado conforme con el presidente del Consejo general Lamarmora, respecto á las negociaciones entabladas entre los gobiernos de Roma y Florencia.

El nuevo Parlamento inglés no se reunirá hasta el dia 1.º de noviembre próximo.

El emperador Maximiliano ha dispuesto que se establezca en Méjico á la mayor brevedad el sistema métrico decimal en las transacciones.

La noticia dada por varios periódicos franceses relativa á que el célebre poeta francés Lamartine estaba gravemente enfermo, es falsa.

Mr. Lamartine continúa en Saint-Point ocupado en trabajar en su *Periódico de literatura* para reemplazar la suma que Inglaterra le retiene actualmente sobre la herencia de su difunta esposa.

Nadar ha encontrado un competidor en los Estados-Unidos. Un americano ha hecho construir un globo mas grande que

el Gigante. Es un buque aereo provisto de aparatos para ascender, descender y tomar una direccion determinada. Mide 387 pies de circunferencia, y contiene 700,000 pies cúbicos de gas. Soporta 22 toneladas de peso. El inventor Mr. Lowe se propone que el primer viaje que haga consistirá en atravesar el Océano atlántico en 50 ó 60 horas á lo mas. Si consigue su objeto habrá resuelto la cuestión del derecho á velar.

El *Times* considera como completamente fracasada la empresa de tender el cable eléctrico entre Inglaterra y América. Si es así se habrán perdido 1,250 millas de cable, y las pérdidas totales ascenderán á 20 millones de reales. Se espera para esta misma semana la vuelta á Irlanda del *Gran Oriental*, ó al menos de algunos de los buques que le acompañaban.

El 6 de agosto, aniversario del nacimiento del príncipe Alfredo de Inglaterra, se ha verificado en Coburgo el reconocimiento solemne de este joven príncipe como heredero de el ducado de Sajonia-Coburgo.

Un periódico semi-oficial italiano, la *Opinione*, que es partidario de que se llegue á un acuerdo entre el pontificado y el gobierno de Florencia, dice que no es todavía hora de reanudar las negociaciones, pues si bien por ambas partes hay buena voluntad para entenderse, impedirían su éxito, como lo han impedido hasta ahora, las influencias extrañas que dominan en Roma, y que con el tiempo desaparecerán.

Inglaterra cuenta hoy día 20 buques blindados, 6 que estarán armados y completamente terminados dentro de dos ó tres meses, y 5 que serán botados al agua en diciembre. Además posee 5 cañoneras blindadas, que se construyeron en tiempo de la guerra de Crimea, todo lo cual hace un total de 37 buques con coraza.

Variedades.

ESPERANZA.

Entre punzantes abrojos que desgarran su existencia, y en la lucha con su impotencia que dó quiera deja ver, por el desierto del mundo el hombre triste camina, sintiendo la aguda espina de su amargo padecer.

Brilla en su plácida frente una purísima aurora, cuando bella y seductora le halaga la juventud; cuando en su alma se agitan mil fantásticos ensueños, que le presentan risueños mares de espléndida luz.

En esa edad placentera, en que tan bella es la vida, tras una ilusion querida le sonrie otra ilusion. Cuadros le traza su mente de placeres y victorias, y ansioso busca las glorias que anhela su corazón.

Mas ¡ay! que pronto deshecho su mas delicioso encanto, de sus ojos mira el llanto

amargamento brotar, si las infaustas desdichas, que dan á su pecho muerte, no le arrebatan la suerte y el bien del poder llorar.

Aquí la envidia traidora, vertiendo letal veneno, salpica de inmundo cieno su clara reputacion; allí entre falsa sonrisa, descubre perfidia y dolo, que aunque el mal no reine solo, fugaces los bienes son.

Y oyendo siempre el rugido del viento de las pasiones, que sus gratas ilusiones le desvanece cruel, desencantado camina por esa senda de abrojos, que derrama en sus enojos amargas gotas de hiel.

Pero en el mar iracundo y horrible de la existencia, donde lucha con violencia su angustiado corazón, aunque las olas amaguen á sumergirlo en su centro, siempre voga mar adentro, bien dirigido el timon.

¡Qué fuerza lleva indomable y poderosa consigo, á cuyo impulso y abrigo debiendo su apoyo está, y que á despecho del rayo y de la negra tormenta, una vez en él alienta, que le dice: mas allá?

Es una mágica fuerza que el cielo á su pecho envía; seductora melodía de la que el alma va en pos, escuchando en sus acentos tranquilos es indefinibles, acordes improducibles que modula el mismo Dios.

Es una palma divina que en el desierto se mece y fresca sombra le ofrece donde poder reposar, cuando lleno de cansancio por la lucha que alimenta, entre mil pesares sienta su espíritu desmayar.

Es una flor odorante que el aura besa y halaga y con su aroma embriaga de placer su corazón; es una onda serena que dibuja manso rio, en medio del mar sombrío de su cruel afliccion.

Es una voz regalada que del cielo baja pura, suavizando la amargura de su triste padecer; es una luz plácida y bella que vive fulgores lanza, es la risueña esperanza que alienta todo su ser.

¡Feliz mil veces quien lleva dentro del pecho escondida, la santa llama querida de esa luz que aliento dá, ¡Feliz el que en los amargos pesares de la existencia,

de su brillo a la influencia mire siempre el mas allá!

Nunca tu lumbre serena, esperanza bienhechora, de mi alma que te adora contemple yo triste huir. No apague tu rayo puro el viento que airado zumba, y en el borde de mi tumba risueña la vea lucir.

Joaquin Barasona y Candan.

Gaceta.

—Ida y vuelta.—Los Sres. Gobernador civil, Alcalde de la Capital, Diputados provinciales y demás personas que salieron de esta Ciudad ayer en compañía del Sr. Ministro de Fomento, llegaron hasta Vilches y regresaron en el mismo día, después de despedir al Sr. Marqués de la Vega de Armijo, que continuó su viaje a Madrid.

—A viajar.—Segun se nos ha ofrecido, muy en breve podremos publicar el cuadro de trenes del ferrocarril a Málaga con cuanto pueda interesar a nuestros lectores. En el entretanto, les diremos que sale de Córdoba todos los días un tren a las 4 y 15 minutos de la mañana, llegando a Málaga a las 12 y 9 minutos del día, y de Málaga saldrá otro a las 4 y 10 minutos de la tarde, el cual llegará a Córdoba a las 12 y 5 minutos de la noche. Los precios de Córdoba a Málaga y vice-versa son en primera clase 93 rs. 47 cént.; en segunda 70 rs. 23 cént., y en tercera 42 reales 47 cént.

—El vigia.—Nos sigue rondando el cólera y nos tiene entre dos aguas. Por eso frecuentemente—dirijo al mar mis miradas.

—Banquete.—Entre los festejos con que la Diputación Provincial de Córdoba ha querido solemnizar la inauguración de la vía férrea de esta capital a Málaga, y a las muchas personas notables que con este motivo nos han visitado en estos días, uno ha sido la comida que tuvo lugar en el salón del Museo en la tarde del día último. Cien personas estaban invitadas para esta demostración y casi todas acudieron a la invitación hecha por la corporación Provincial. Presidía la mesa el Sr. Ministro de Fomento, teniendo a su

derecha al Sr. Marqués del Duero y a su izquierda al Sr. Director de obras públicas. Se sirvieron muchos y delicados manjares y vinos nacionales y extranjeros, y al terminar brindaron los Sres. Ministro de Fomento, Presidente del Senado, Gobernador civil, Presidente de la Diputación Provincial, Alcalde de la Capital, Loring, Contador de Hacienda pública, Baron de Fuente de Quinto, la Mota, y algunos otros Sres. que no tuvimos el gusto de conocer ó de oír. Un discurso del Sr. Diputado por Bujalance sobre las necesidades de su partido dió lugar a algunas esplicaciones del Sr. Ministro y a otras del Sr. Saavedra Meneses sobre lo mucho que puede esperar esta Provincia de la acertada y bien dirigida laboriosidad de sus habitantes. Entre los brindis se leyeron por sus autores dos composiciones alusivas de los Sres. Muntada y Pavon. Terminada la comida, durante la cual estuvo iluminada la fachada del edificio y la fuente del Potro y una banda de música tocó piezas escogidas, todos los concurrentes abandonaron aquel precioso local para disfrutar de las agradables brisas con que brindaba el paseo de la Victoria, iluminado a la Veneciana como en la noche anterior, de que a su tiempo nos ocupamos.

—Balle.—Con una gran fiesta se han terminado las que la ciudad de Córdoba tenia dispuestas para celebrar la inauguración del ferrocarril malagueño, fiesta que dejará gratisimos recuerdos y que sin duda ha sido digna del objeto a que se ha dedicado y de la culta sociedad que la ha ofrecido. Los elegantes salones del Circolo, siempre adornados con magnificencia, lo habian sido para esta noche con mas esquisito cuidado. Nuevas y ricas colgaduras, alfombras, espejos y divanes habian venido a aumentar aquella lujosa decoracion; pero donde se habia agotado el buen gusto era en el salon nuevamente construido, formado en su lado del norte, con una graciosa arcada sobre el jardin y pintado al fresco con alegres y sencillas dibujos y colores. Ya habiamos terminado la descripción del edificio, si no tuviéramos que dedicar algunas palabras al grandioso patio que desde el primer momento fijó la atención general, y que bien pronto fué el lugar de la animacion y del baile. Este patio, en cuyo centro se habia levantado un templete formado con follaje y flores, y cuyos arcos y columnas es-

taban dibujados con guirnaldas de dalias y rosas, se habia iluminado a giorno, y miles de luces colocadas en faroles y vasos de colores despedian sus pintados rayos sobre aquella numerosisima y escogida reunion. Componíase esta de casi todo lo mas distinguido que encierra la buena sociedad cordobesa, lo cual aunque no es nuevo en las recepciones de esta sociedad, presentaba sin embargo en esta noche la novedad del gran número, pues no recordamos nunca una reunion tan concurrida como esta de que nos ocupamos. Ademas de las muchas y muy lindas hijas de este privilegiado suelo y de las no menos lindas que lo animan con sus encantos, vimos cruzar por aquellos salones al Sr. Ministro de Fomento, al Sr. Marqués del Duero, a varios Senadores y Diputados a Cortes, al Director general de Obras públicas, a las Diputaciones provinciales de Córdoba y Málaga y los consejeros de las mismas, a las autoridades, al Excmo. Ayuntamiento de esta capital, el Consejo de Administración de la vía inaugurada y un gran número de personas distinguidas en la aristocracia, la banca, las letras y las artes. Con estos elementos no hay que decir que la reunion fué sumamente animada, y al compás de una orquesta y una banda los jóvenes se entregaron a los placeres de Tersicore hasta las cinco y media de la mañana, hora en que ya el rey de los astros habia invadido hasta los mas reservados departamentos. Durante toda la noche se sirvieron con profusion ricos helados, dulces y refrescos, que mitigaban las influencias de la estacion en que nos encontramos y las consecuencias de la danza. Cuando ya todos tuvieron necesidad de abandonar el edificio lo hacian con verdadero pesar y con los recuerdos que deja siempre una reunion de buen tono en que las horas han corrido como minutos, desapareciendo con una dolorosa rapidez. Damos la enhorabuena mas cumplida a la sociedad del Circolo de la Amistad por la brillantez con que ha llevado a cabo esta recepción, a pesar del poco tiempo de que ha podido disponer, y se la damos mas cumplida aun por cuanto con tanta dignidad ha celebrado uno de los acontecimientos mas gloriosos de nuestro siglo, y que abre para nuestra patria una nueva era de prosperidad y de ventura.

—R. I. P.—A las cinco de la mañana del día 14 del corriente falleció en

Madrid S. A. R. el Sr. Sr. Infante D. Francisco de Paula Antonio, padre de S. M. el Rey.

—No ganamos para sustos.—A un hombre que hace dos días iba a caballo por la calle de S. Pablo se le despararon los dos tiros de la escopeta. Sin embargo de lo ocurrido de la calle no ocurrió afortunadamente desgracia alguna.

—Brillante.—En el Circolo anteanoche—se puede exhibirse—un paraíso en la tierra.

—Electores.—Se ha publicado la lista de los que tienen el derecho electoral en Córdoba y deben adicionarse segun la nueva ley a las listas ultimadas el 15 de Mayo de 1864. Comprende esta adición respecto a contribuyentes la parroquia de la Catedral 28; Espiritu Santo 4; San Juan 10; Salvador 15; San Pedro 33; San Andrés 14; Santa Marina 25; San Lorenzo 5; Magdalena 6; Santiago 13; Ajerquia 12 y Trasierra 1. Como capacidades 185. Total 374. Se puede reclamar durante quince días que empezarán a correr el 14 del corriente la inclusion ó exclusion en dicha lista, adicional.

—Procesion.—Una inmensa concurrencia acudió ayer tarde al Alcázar viejo para ver la procesion de Ntra Sra. que saliendo de la iglesia de San Basilio recorrió la mayor parte de las calles del barrio. Estas se hallaban todas vistosamente alornadas con colgaduras, y la bien ordenada procesion volvió a entrar en su iglesia sin que ocurriera el mas pequeño desorden y bien por el contrario habiendo sido notable el orden y compostura de aquellos religiosos vecinos.

—Lazo.—En el Museo anteanoche—fraternizaron dos pueblos.—¡Que el amor los una siempre—como ya los unió el hierro!

—Percance.—El Domingo al tratar de arreglar la soga se cayó al pozo de sucasa una jóven de la plazuela de los Olmos. Pudo ser estraída en el acto sin mas lesion que algunas contusiones.

—Ya empezó.—La nueva vía férrea entre Córdoba y Málaga está ya en explotación, habiendo salido el primer tren público ayer a las cuatro y cuarto de la madrugada con todos los coches ocupados.

—Personal.—Ha sido repuesto D. José de Salas en el destino de fiel de los derechos de consumos de esta capital.

—Sea para bien.—Ya a ciertas sil-las exóticas—añer un coto se pudo.— Siempre se arranca una espina—cuando se mata un abuso.

—Aviso.—Desde el 1.º al 15 de setiembre próximo se halla abierta la matrícula en la Escuela profesional de veterinaria de Córdoba.

—Convocatoria.—Habiéndose presentado en concurso D. Francisco Cuadrado y Ranchal, vecino de Adanuz, se convoca a sus acreedores por el juzgado de Montoro por cierto término, que espira el 20 del actual.

RESUMEN del Haber y Debe del monte de Piedad del señor don José Medina en el mes de Julio de 1865.

Table with columns: HABER, Rs. vn. July 31. Pagado por préstamos de alhajas. 18155. Id. por id. de ropas. 6840. Id. por gastos del material. 1453 25. Id. por id. del personal. 393 30. Id. por residuos reintegrados. 109 55. Total: 26951 10.

Table with columns: DEBE, Rs. vn. July 1.º Existencia a fin de Junio. 13618 67. Id. 31. Cobrado por des- empeños de alhajas. 8681 49. Id. id. de ropas. 5103 28. Id. por residuos de almonedas. 78 90. Importa el Debe. 27482 34. Id. el Haber. 26954 10.

Existencia para primero de Agosto. 531 24

Córdoba 31 de Julio de 1865.—El secretario contador, Rafael de Salas.—El tesorero depositario, Francisco de P. Jun-guero.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Roque y S. Jacinto. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de Sta. Marina.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Carmen, en Sta. Ana.

—EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 31.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 16. Unquilado 41.25. Inferido 39.60. Deuda amortizable de primera clase 37.00. Id. de segunda 23.35. Id. del personal 23.00. Acciones d. l. Banco de España 141.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 14 de Agosto a igual hora del 12. Trigo 232 fanegas de 45 a 43. Cebada 60 fanegas a 60. Aceite en los molinos, a 37. Id. en la ciudad a 30. Jabón blanco a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 40 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 47 a 51. Cebada de 40 a 25. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 37 a 51. Cebada de 20 a 22. Haba de 34 a 38. Aceite de 36 a 37 1/2.

GRANADA.

Trigo de 45 a 58. Cebada de 29 a 32. Habas de 44 a 46.

MÁLAGA.

Trigo de 47 a 64. Cebada de 25 a 31. Habas de 35 a 40. Aceite a 39.

JEREZ.

Trigo de 40 a 51. Cebada de 25 a 28. Habas de 43 a 46.

JAEN.

Trigo de 34 a 50. Cebada de 25 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite de 32 a 31, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 6 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 6 y 30 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 11 y 7 minutos.

El segundo tren sale a las 7 y 45 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 11 y 32 minutos. De Sevilla sale a las 8 y 25 minutos de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 16 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.

Diligencias.

Madridiense.

Salen para Madrid los días impares a las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto.

roto. Precios de Córdoba a Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 446. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba a Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

CORDOBA.

Salen para Madrid los días pares entre doce y una de la tarde. Entran los impares entre 40 y 44 de la mañana. Precios como la anterior. Su administración, calle del Ayuntamiento, núm. 6.

VITORIA.

Esta empresa con el fin de proporcionar al público toda la comodidad posible, sale de esta capital a las 5 de la tarde los días impares, enlazando en las Ventas de Cardenas con el mismo tren que los coches que lo verifican a la 1, llegando de Madrid los mismos días de 9 a 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración esquina de la calle de la Librería.

CANTILLANA.

Salen para Madrid los días impares a las tres de la tarde, y entran de dicho punto los mismos días a las 40 de la noche. Precios como la anterior. Su administración se ha situado en la calle de la Espartera, número 1.º, en la que se admiten encargos a gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte.

POSTAS ANDALUZA-SEVILLANA.

Salen para Madrid los días pares a las 2 de la tarde, y llegan de 10 a 11 de la noche. Precios a Santa Cruz. Berlina, 297 rs. Interior, 257. Rotonda, 201. Cupé, 169. Su administración esquina a la Cuesta de Lujan.

ANDALUZA.

Salen para Lucena todos los días a las seis de la tarde. Entran todos los días a las 12 de la noche. Precios: Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Lucano, antes del Potro, núm. 14, por D. Alfonso Maroto. El coche correo para Lucena sale todos los días a las 2 de la madrugada y entra de 2 a 3 de la tarde. Se despacha en el mismo punto.

NUOVA ANDALUZA.

Salen para Montoro los días pares a las 5 de la tarde, y de Montoro los impares a las 5 de la tarde. Precios al Carpio: Berlina, 30 rs. Interior, 20. Cupé, 20. A Pedro-Abad: Berlina, 35 rs. Interior, 24. Cupé, 24. A Montoro: Berlina, 40 rs. Interior, 32. Cupé, 32. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 14.

EL ORIENTE.

Salen para Madrid los días impares a las 8 de la noche y entran de dicho punto los días pares de 40 a 44 de la noche. Su administración, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldan.

SILLAS-CORREOS.

Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benemejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasís. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 14, antes del Potro.

Únicas galerías aceleradas.

de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta a Cardenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros a precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 41. Administración en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo.

Mensajerías de D. Guefroy é hijo.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinación con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodi al del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato a la estación del ferrocarril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales.

Transportes de la Union.

Estos carruages acelerados a Madrid y Granada, salen en el presente mes, los días pares a las 7 de la mañana, y entran los impares a las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba a las Ventas de Cardenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administración calle de Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7, oficina de transportes de Felipe Puentes Roldan.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a las 4 y 30 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera a las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril a las 12 y 45 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las 10 y 40 minutos de la noche.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril a las 4 y 45 minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera a la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra a la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferrocarril a las 12 y 25 minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, a la una de la madrugada.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro; 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. Idem. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNANNUÑEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez.

CANETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano.

Posada del Toro. OREO. Francisco Diaz y Andrés Perez.

Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero.

PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellano.

EGUA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortero.

OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero.

Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque.

EGUA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael.

CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez.

Posada del Potro. RAMBLA. Rafa-I Panadero.

Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero.

VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales.

Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Ven-celada.

POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano.

ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO. Juan Antonio Bravo. CARLOTA. Juan de la Cruz.

Posada del caño Venca-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBOBUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yervas. ADANUZ. Bartolomé Obrera. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADANUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de heyas (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. EGUA. Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo.

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA é ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado. Ademas del franqueo, un sello de otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado. Ademas del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado. Ademas del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificado. Ademas del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificado. Ademas del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificado. Ademas del franqueo, un sello de 3 rs.

Venta de maderas en la dehesa de Quemadillas.

En subasta que se verificará a las doce del día 2 de Setiembre próximo, ante el Escribano D. Manuel Barranco y Lopez, calle de Sta. Clara, núm. 21, y el Administrador de dicha finca, se venden 681 álamos blancos de varios gruesos y tamaños, para cortar en la meneguante de la luna del mes de Agosto, divididos en seis lotes, en esta forma:

Table with 3 columns: Lot number, Quantity, Price per unit.

TOTALS. 681 23.893. Córdoba 2 de Agosto de 1865. — El Administrador, Rafael de Flores. 10—7

Venta. La de una casa en la calle de Trascastillo núm. 47. En la misma casa vive su dueño, con quien se tratará. 8—7

Arrendamiento. Se arrienda desde el día el local que fué convento de Santa Inés, de esta ciudad. Las personas que les acomode verlo, acudan á la Comisaría de guerra de esta provincia, calle de San Alvaro, núm. 30.

Nueva fábrica de jabón duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabón duro, blanco y jaspado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 10 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Sillones de comedores, banquetas, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 45 informarán.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad; tiene mucha amplitud, jardín, esta toca pintada y acristalada y en la actualidad se hacen obras de ornato y comodidad. Para tratar con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 6.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menegantes de Enero de 1865 y 1864.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este árbol, formado sobre las teorías de los más respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrazabal y Casamayor. Se vende en el despacho del Diario de Córdoba, á 8 rs. ejemplar.

Almoneda. En la plazuela de Benavente se hace almoneda de muebles, maderas de boxes, naranjos y canarios belgicanos y del país, desde las diez de la mañana hasta las cuatro. 4—2

Venta. Por encargo y cuenta de la fábrica se vende una partida de azúcar de pilón de varias clases y a los mismos precios que cuestan en la fábrica. D. Mariano Lopez Mogrovejo, calle del Gran Capitán, dará razón. 4—2

Pérdida. Del cortijo del Trapero, en la cañada de Guadalupe, término de Córdoba, de que es propietario y labrador D. Joaquín Candau, vecino del Carpio, se extravíaron en la madrugada del 9 corriente, las caballerías de las señas siguientes: una yegua con trastra de un potrillo, ambos cerberos, este bastante más claro, buena estampa y calzado alto del pie derecho y mano izquierda; la yegua, de 15 años de edad, talia más de la marca, armadura de la mano derecha; un mulo de 2 años, pequeño, negro, herrado en el cuello y la yegua en la cara derecha con J. C., y además una ruca blanca, de dos años. Se interesa de quien supiere su paradero, lo avise á D. Ramon Cabello, calle Arca del agua, en Córdoba. 4—2

Interesante a los propietarios, maestros de obras y contratistas.

El dueño de las canteras de piedra franca, que están por bajo de la huerta del Duende, conociendo que su cantera es inmejorable para cal, sillería y mampostería, ha hecho construir un horno con las mejores condiciones para elaborarla, y cree hacer un gran beneficio á los consumidores, dando á los precios siguientes:

Table with 3 columns: Item, Price per unit, Price per unit.

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 13, calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, siendo el pago á fines de cada mes y también á plazos convencionales.

Se advierte, que para satisfacción de los consumidores, la cal será medida por el conductor al entregarla, con media fanega, sellada por la oficina pública de resello. 5—2

Venta. A voluntad de su dueño se enagenan, juntas ó separadas, las fincas que á continuación se describen, situadas todas en el término de la que fué villa de Santa María de Trassierra.

Una suerte de cabida de dos fanegas de tierra, pobladas de avellana y parte de monte, en el pago de los Molinos, la cual tiene el aprovechamiento de un día de agua para su riego que es el viernes de cada semana, y linda por L. con la vereda que baja al río Guadiato, por P. con el arroyo por N. con tierras de los Molinos y por S. con avellana de la Iglesia parroquial de dicha villa.

Otra suerte de monte y pinar, compuesta de tres fanegas de tierra, sita en el pago del Ballestón, que linda por L. con las Cocheras, por P. con tierras de los Sres. Fajardos, por N. con otras de los Sres. Estaqueros y D. Francisco Ruiz y por Sur con las referidas Cocheras.

Otra también de pinar y monte, de cabida de dos fanegas de tierra, en el pago de la Cruz de la Vereda, que linda por L. con la huerta de Pino, por N. con la colada Real y por P. y S. con tierras de D. Francisco Ruiz.

Otra compuesta de ocho fanegas de tierra, pobladas de monte y pinos, sita en el pago del Salado, linda por L. con terreno de Catalina Diaz, por P. con otro de Beneficencia, por N. con el Salado y por S. con una suerte de Castañar de Manuela ó Isat-el Hurtado.

Y otra asimismo de pinar y monte, que se compone de dos fanegas de tierra, en el pago de Valde-espinos, y linda por L. y P. con tierras de los Sres. Estaqueros y por N. y S. con otras del D. Francisco Ruiz.

Para tratar de su precio y formalizar en su caso la venta, está facultado el Procurador don Antonio Gonzalez Aguilar, quien facilitará las noticias que se deseen.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 44 de la calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza, es de procedencia particular y libre de todo gravamen; para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Lujan.

La moda elegante, contiene los dibujos ó ras elegantes de las modas de París, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del Diario de Córdoba calle de San Fernando núm. 34.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Carbon de piedra. Se vende en la estación del ferro-carril á 7 rs. quintal, muy bueno para fragua y máquinas de vapor. En casa de D. Mariano Mogrovejo, calle del Gran Capitán, daran razon. 8—5

Piedra sillería, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco-Real núm. 15 informarán.

Arrendamiento. El de una prensa aceitera de carga mayor, en la Villa de Adamuz, con sus correspondientes aclaradores, fodega y demás accesorios, dentro de la población; para su ajuste, en la calle de Sta. Maria de Gracia 407, D. Antonio Castañera, su dueño, enterará de todos sus particulares. 4—3

Venta. Se vende una colección de alanos de presa, legítimos, de tiempo de un año. En el tinte químico del Portillo, calle de las Cabezas, daran razon. 4—3

EL PROGRESO.

Taller de pinturas y gran fábrica de colores molidos, montado al uso de París, de Mariano Trigos, plazuela de la Almogro, n.º 52.

En este establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de colores y colores, producto de las fábricas más acreditadas de Alemania y Marsella, los cuales por su novedad, belleza y excelente colección, aventajan en mucho á los contenidos en esta capital. Los precios serán sumamente módicos, en razon á poder disponer el dueño de expresado taller de los elementos necesarios para competir ventajosamente con las mejores fábricas del Reino, lo cual es una garantía para las personas que gusten servirse de este establecimiento. En el mismo se imitan toda clase de maderas y mármoles, doran y maquean muebles y otros objetos. Se empapan habitaciones, puertas y edificios y todo género de mobiliario y ejecutan las demás operaciones propias de establecimientos de esta clase, todo con prontitud, buen gusto y fabulosa economía.

Enagenación. Se enagenan libras de todo gravamen en la villa de Adamuz, y como á un cuarto de legua de la población, dos suertes de olivar, una con 245 olivos en el sitio conocido por la Alca del Romeral, y la otra con 177 al del Cerro de la Plata: para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, ó bien en Córdoba con don Serafin Barberini.

RETRATOS.

PLAZUELA DE LAS DOBLAS, 10.

Tarjeta, primera prueba. 20 rs. Copia. 30 Tomando media docena y sin pagar la primera prueba. 30 Tomando una docena. 50

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Ella perfectamente obrada, acristalada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa á las muchas personas que concurren á aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan á su dueño D. Rafael Fernandez de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdon núm. 28.

MARAVER E HIJO,

calle Arco Real núm. 4, casa que antes fué del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana.

Venta de productos de la Fábrica.

Botellas de cuantos licores se pidan, á 20, 15 y 6 rs. cada una, segun su clase. Cerbeza de excelente calidad, ya se tome por mayor ó menor, á 2 reales botella grande, y 1 la chica. Gaseosa superior al mismo precio que la cerbeza. Botellas de jarabes para refrescos, de grosella, frambuesa, zarzaparrilla, etc., á 8 rs. cada una y á 16 de las dos primeras clases. Vinos generosos de todas clases extranjeros y del país, desde 20 á 4 rs. botella. Agua de Seltz á 4 real botella grande.

Artículos de su cosecha.

Vinagre superior, á 16 rs. arroba. Aceitunas en salmuera, á 32 cuartos celemin. Aceite superior, á 46 rs. arroba. Aguardiente anisado de 18 grados, á 44 rs. arroba. Meloja, á 48 rs. arroba. Miel blanca de romero, á 80 rs. arroba. Las aceitunas se venden tambien en la calle de los Cidros núm. 11 y calle puerta del Ovario núm. 35.

GUSTO, ELEGANCIA Y BARATURA.

Almacén de muebles de lujo de Rafael Juliá y Viaplana

Este almacén que se hallaba establecido en la calle de Armas núm. 7, se ha trasladado á la de los Letrados núm. 21, en el que encontrarán los que gustan favorecerle, un grande y variado surtido á precios sumamente arreglados.

Tambien hay colecciones de diseños venidos de los mejores almacenes de París, para la construcción y figura de dichos muebles, segun el gusto del consumidor.

El taller sigue establecido en la plazuela de las Cañas núm. 14.

REALIZACION

Los jamones que hasta ahora se han vendido á 9 reales libra en la plazuela del Gran Capitan núm. 14, desde hoy se realizan á 8 reales, por concluir la partida, quedando algunos de los de 7 reales libra.

Venta de material en Villa del Rio.

Por ausentarse el contratista se venden 9 mulas, 2 caballos, una yegua de silla, 13 bolquetes, un carro, 30 carretillas. Ademas varios aparejos de mulas, palas, picos, azadas, palancas de hierro, mechas de mina inglesas, fragua portatil, fuelles, yunque, herramientas de fragua, id. de asiento de via y otros varios utensilios para contratistas de ferro-carriles y carreteras. En Villa del Rio dirigirse para tratar á D. Manuel Arnould.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

DE LA COMPAÑIA AMERICANA.

HABANA, MADRID, SEVILLA.

Cien mil depósitos repartidos en las principales poblaciones de España y América.

Treinta y dos grandes máquinas de piedra para moler, refinar, batir y empapelar, movidas con máquina de vapor.

Privilegio de invencion en los chocolates al gluten puro. Única fábrica en España de los ricos chocolates en frío. Depósito en Córdoba de los chocolates de la Compañia Americana, Bazar Cordobés, Librería núm. 11.

GRAN REBAJA EN LAS PERJIANAS DE CORTINA.

Debiendo trasladarse á otro punto y deseando hacer más estensiva esta mejora así como realizar el material preparado al efecto, se hacen las decimas de hilo á 2 y 2 reales pie cuadrado y á 3 id. las de cintas de estambre y cadenas: á los mismos precios se hacen para provincias, con cargo de empaque y transporte. Se recomienda por sí solo este artículo, por ser en el día más barato que las cortinas de lienzo. Antonio Martinez, calle del Sol núm. 431. Córdoba.

HIELO ARTIFICIAL.

Se espende en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 453, á los precios siguientes.

Table with 2 columns: Quantity, Price.

ALMACEN

DE GENEROS COLONIALES Y ESTRANGEROS

DE VIUDA DE FRUTOS PORTAL Y COMPANIA,

Calle de la Concepcion número 16, Córdoba.

Arriendo de una magnífica posada en Vejer de la Frontera, carretera de Cádiz á Gibraltar. Puesta en explotación esta carretera, se ha construido una magnífica posada en el sitio llamado Barca de Vejer. A ocho leguas de Cádiz y nueve de Tarifa, punto natural de descanso de jornada y próximo al embarcadero del río, donde fondean las embarcaciones que se dirigen á la navegación de aquella costa. Dicha posada tiene cuartos abundantes para el pasaje, buen comedor y espaciosas cuartos. Separado del parador, se alquilan para granos, que se arrendarán unidos ó separados del establecimiento, segun se convenga. Darán más explicaciones en Sevilla D. Ramon Gonzalez, calle del Vidrio núm. 25 y en Cádiz casa de D. Federico Ferrer, Aduana 44 y 45. 30—17

Juegos completos de lotería. Se venden á 4 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

Traspaso. A vara hincada se traspasa la labor del cortijo llamado Haza ancha, término de esta ciudad, con ciento cincuenta fanegas de tercio, con otro agregado, llamado Haza del Alamo, con cincuenta y dos de tercio. La persona á quien acomode podrá dirigirse á Francisco Zurita, vecino de Bujalance. 6—

Subasta. Las acañas llamadas Cuatro y Batán nuevo, término de Pedro Abad, las Nuevas y Molino de Tamujoso en el de Adamuz, y la Una en el del Carpio, salen á subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de Octubre del presente. Su primer recuento en pujas llanas se celebrará en la Administración del Excmo. Sr. Duque de Alba en el Carpio el día 16 de Agosto actual de nueve á once de la mañana, y el segundo para la mejora del diazmo el 26 del propio mes y hora, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto.

Venta. Se hace de los lagares de S. José, Torredora y la Torrecilla, situados en el alcor de la sierra y á una legua de esta capital: se oyen proposiciones en la secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodovar.

ALMACEN DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Conditarias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azojar y otros efectos.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, cortidujos preciosos, para evitar visillos.



A los fumadores. Papel Yorurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Añón y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vítrico, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Peto, núm. 9.

Subarriendo. Se subarrienda desde el día una bonita casa, á propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister núm. 12, daran razon. 8—4

Esquilmo. Se vende el esquilmo de higos y granadas de la posesion de Palomarejo, sita en el término de esta Capital. Para tratar, con su dueño que vive en la misma finca. 4—3

Venta. En subasta particular tendrá lugar el 17 del corriente, á las 12 de su mañana, en la Notaría de D. Mariano Barroso, calle Ambrosio de Morales núm. 4, se venden 416 fanegas, 4 celemines y 2 cuartillos de tierra de superior calidad, que constituyen la mayor parte del cortijo nombrado Pradagna, situado en la Campaña de este término, cerca de los cortijos Valverdejo y Castañeda, bajo el tipo de 850 rs. la fanega, concediéndose plazos para la entrega total del precio. 3—2

Venta. Se vende en subasta que tendrá lugar el 20 del corriente á las 11 de su mañana, en la Notaría de D. Federico Barroso, plazuela de S. Miguel núm. 1.º, la huerta nombrada Chiquilla, sita en el ruedo y término de esta Ciudad, pago del Meribuelo, con varios árboles frutales, pozo abundante y buena edificación. 4—3

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or bleed-through.